

NOVA ET VETERA

Año 3 • No. 16 • Octubre 20 - Noviembre 3 de 2008 • Bogotá D. C., Colombia • ISSN 1692 - 5866

Participación estudiantil para la Sede Complementaria

Rosaristas unidos

por una misma causa



Por: Sebastián F. Villamizar Santamaría

La comunidad rosarista se unió en una petición al Alcalde Mayor de Bogotá para aprobar el inicio de la construcción del nuevo campus de la Universidad en la Sede Complementaria.

n los pasillos de la Universidad se escuchan diferentes rumores frente a la construcción y migración al nuevo campus. Dicen que los estudiantes de una facultad se van primero, que los de otra se quedan en el Claustro y que algunos nunca irán.

Pero todo esto da por hecho que esta sede ya está lista y preparada para recibir a todos los estudiantes,

profesores y personal administrativo. Y, si bien no está aún completa, tampoco está vacía; la Sede Complementaria cada día más acoge dentro de sus puertas a personas que ya están usando sus instalaciones. Esta tiene dispuestos numerosos servicios para la comunidad rosarista desde eventos administrativos hasta deportivos.

» pág. 7

Facultad Ciencia Política y Gobierno y Relaciones Internacionales Múltiples Formas de la Hispanidad



Grupo de Trabajo Tradiciones e Identidades Políticas

» pág. 4

Ejercita tu mente ¿Cómo comportarse en la biblioteca?





» pág. 8

Contenido

Opinión	2
Extensión	3
Decanatura del Medio Universitario	6
Estudiantes	7
Facultad de Administración	8
Facultad de Jurisprudencia	11
Eventos	12
Plazoleta	12

Rosarista destacado

La embajadora del Rosario



» pág. 5

Escuela de Ciencias Humanas

"Coctel a la colombiana"



» pág. 9

Con el objeto de informar a la Comunidad Rosarista sobre los avances de la Sede Complementaria de la Universidad del Rosario, el Rector invita a los estudiantes de pregrado y posgrado, a los profesores, a los egresados y al personal administrativo a una charla informativa que tendrá lugar en el Aula Mutis, el próximo 31 de octubre de 11 a.m. a 1 p.m.

Opinión 602

Editorial

Por: José Manuel Restrepo Abondano
Vicerrector de la Universidad



Comprometidos con la ciencia

a educación formal en ciencias es muy poco demandada en Colombia; los jóvenes no demuestran interés en las ciencias naturales y exactas. Esto señala una falencia en el sistema educativo nacional, que pone en evidencia el desconocimiento que existe sobre la importancia del fomento de la investigación en las instituciones académicas, y deja enormes dudas sobre las reales posibilidades de una nación como la nuestra para alcanzar mejores niveles de competitividad.

La Universidad del Rosario, a partir del año 2009, abre la Facultad de Ciencias Naturales y Exactas, con miras a contribuir al fortalecimiento del pilar investigativo, fundamental en toda universidad y en particular en las ciencias naturales y exactas. La transformación del departamento de Ciencias Naturales de nuestra Universidad en la Facultad de Ciencias Naturales y Exactas, se constituye en un paso fundamental para la evolución, crecimiento y fortalecimiento de la institución, tal como se prevé en el Plan Integral de Desarrollo 2004-2015.

Inaugurada el pasado 11 de septiembre, en el marco de la conmemoración del bicentenario de la muerte del Sabio Mutis, el surgimiento de la facultad se inscribe como parte del compromiso con la enseñanza y el avance de la ciencia que la Universidad del Rosario ha profesado desde sus inicios; además, se retoma así la senda que se trazó este Colegio Mayor y que dio sustento a acontecimientos científicos tan importantes como la Expedición Botánica.

Con este objetivo en mira, se diseñaron novedosos ejes de trabajo sobre los cuales se desarrollará esta nueva dependencia académica, y que darán soporte a una Facultad centrada en la investigación y la generación de conocimiento. Adicionalmente, su interacción con las facultades existentes contribuirá al aumento de la producción científica institucional en sistemas de referenciación de alta calidad

como ISI o SCOPUS, así como en la calidad de los programas actualmente ofrecidos, apoyando también su fortalecimiento en investigación y proponiendo nuevas áreas de reflexión. Un ejemplo de lo anterior, es la vinculación de la Biología a la Teoría de las Organizaciones.

Finalmente, de cara al país, la Facultad promoverá también el desarrollo de conocimiento aplicado en beneficio del desarrollo sostenible y el bienestar de la sociedad, en una estrategia que vincule su producción de conocimiento a las necesidades de los sectores productivo y social y así contribuir a hacer de Colombia un país más innovador y competitivo.

Se persigue, de igual forma, motivar a estudiantes de todos lo niveles con metodologías activas de aprendizaje centradas en el estudiante y enfocadas a la gestión del conocimiento, para que se interesen por la investigación y se aproximen a una visión interdisciplinaria en su ámbito de formación. Incluso se ha planteado posicionar el estudio de ciencias naturales y exactas como una opción profesional exitosa para los bachilleres que al momento de escoger una carrera profesional suelen descartarlas por no considerarlas aplicables.

Para que el conocimiento sea una experiencia dinámica y actualizada, la Facultad requerirá y apoyará en sus docentes un trabajo constante en investigación, desde su primer momento de vinculación, para retroalimentar las actividades académicas y alcanzar un desarrollo sostenible, estrategia que esperamos se traduzca en una mejor calidad del cuerpo profesoral.

Para comenzar, la nueva facultad ha dispuesto la creación de dos programas en la Escuela Doctoral: un Doctorado en Ciencias Biomédicas, y una Maestría en Ciencias Biomédicas Básicas. Igualmente se están diseñando un pregrado en matemáticas y otro en biología para su apertura en un mediano plazo.

Breves



Festival de Danza Árabe y "Quiero Cuento" en el Rosario

El III Festival de Danza Árabe se celebró el jueves 2 de octubre en el Teatrino del Claustro, y contó con la participación de diferentes universidades del país, de estudiantes que se acercaron y del grupo de danza árabe de la Universidad. Asimismo, se celebró el Festival "Quiero Cuento" los días 7 y 9 de octubre en la Quinta de Mutis y el Claustro, respectivamente. Se presentaron cuenteros de Chile y Argentina, así como de Bogotá, Medellín y Tunja.



El catálogo virtual de la Universidad estrena nueva cara

Junto con el portal lalibreriadelau.com, la Editorial de la Universidad está trabajando para cambiar el catálogo virtual de los libros publicados bajo su sello. La propuesta incluye contenido multimedia, una interfaz activa, un buscador por título, autor o materia, e incluso se está evaluando la posibilidad de lectura de los textos en línea.

I Encuentro Nacional de Estudios Canadienses



Los días 30 y 31 de octubre se realizará el I Encuentro Nacional de Estudios Canadienses. Dicho evento tendrá lugar en el Aula Máxima de la Universidad del Rosario y contará con la participación de más de 12 invitados

internacionales. Las ponencias de dicho Encuentro tendrán como temas centrales: "Los desafíos canadienses ante la migración, Canadá y las nuevas dimensiones de la seguridad y ciudadanía y políticas públicas". Más información: Facultades de Ciencia Política y Gobierno y de Relaciones Internacionales. Mariana Ruiz mariana.ruizto@urosario.edu.co o al 3414006 ext 224.

XOX

TV digital en Colombia

y en el marco del Semestre de Europa, se llevará a cabo el próximo 24 de octubre la charla: Relaciones Unión Europea y Colombia: acuerdo de Asociación y televisión Digital. Estará a cargo de Gonzalo Fournier, jefe de la Sección Política y Económica, Prensa e Información de la Delegación de la Comisión Europea para Colombia y Ecuador. Tendrá lugar en el salón 802 Torre I a las 11:00 am.

Queremos conocer sus opiniones y sugerencias, escríbanos al correo: comunica@urosario.edu.co



Proyecto que busca acercar la capital a los turistas

Bogotá un click

Por: Paula Bravo Medina

Una red empresarial de agencias de viajes y cadenas hoteleras le apostó, bajo la asesoría del Centro de Innovación y Desarrollo Facultad de Administración -Cidem- y Proexport, a vender a Bogotá como destino turístico de alto nivel.

magine un bus rojo de dos pisos que pasea turistas por el Centro Histórico de Bogotá. ¿Por qué no? Como cualquier ciudad cosmopolita, la capital colombiana ofrece muchos destinos de interés que bien podrían ser explotados al mejor estilo del turismo de grandes urbes como Londres y Nueva York.

La llamativa idea podría convertirse en una realidad. Por más de un año y de la mano del Centro de Innovación y Desarrollo de la Facultad de Administración de la Universidad del Rosario y Proexport, una red de empresarios del sector hotelero planteó sobre la mesa la siguiente pregunta: ¿cómo se puede vender a Bogotá como destino turístico? Así nació OBTN Bogotá Travel Network, y su portal Bogotá en un click.

Anualmente, no son pocos los turistas internacionales que vienen a la ciudad, no obstante, la mayoría de estos lo hacen con motivo de negocios. Además, estos ejecutivos permanecen el tiempo estrictamente necesario para asistir a la actividad que han sido convocados y luego marchan a su país de origen. Primer paso: posicionar a Bogotá como un destino

turístico y llamar la atención de los viajeros del mundo. Con la creación del portal toda la información de interés de la capital colombiana está solo a un *click* de distancia.

La estrategia entonces, según lo expresa Jorge Hernán Gómez, director del Cidem, es permitir al turista que ya casi no usa intermediarios para diseñar su viaje, contar con la oferta más exclusiva en materia de viajes a Bogotá. Además, añade Gómez, "queríamos constituir un grupo de empresas del sector turístico con alta experiencia para atraer el mercado internacional. Buscamos crear turismo de percepción exclusiva, que involucra servicios con alto valor agregado". OBTN quiere ante todo capturar un turismo de alto nivel adquisitivo, diseñando tours que articulen todo el material de interés de Bogotá para así brindar más que actividades, una experiencia completa.

Y es que para atraer al turista de negocios y seducirlo para que alarque su estadía, hay que permitirle que vea en Bogotá toda una gama de experiencias que exploran desde la parte histórica y de museos,



Los city tours son una opción a implementar a corto plazo

hasta el potencial gastronómico de la capital y su vida nocturna, y todo disponible en el portal, que ya tiene un mes de funcionamiento. Además, la red empresarial OBTN proyecta realizar circuitos turísticos nacionales aprovechando la cercanía de lugares de turismo ecológico tales como Guatavita, Nemocón, Paipa e incluso Villa de Leyva.

Se dispondrá de un HUB (punto de atención) turístico en Usaquén. En este punto, posicionado allí por ser la localidad un lugar de gran afluencia del turismo internacional, las personas podrán encontrar toda la información en cuanto a circuitos turísticos en la ciudad, además de artesanías, restaurantes, y actividades.

Entre las empresas vinculadas al proyecto se encuentran las cadenas hoteleras Dann, Estelar, Royal, el Hotel Tequendama, y las agencias de viaje Aviatur, L'alianxa, Hansa Tours, Parkway Agencia y Superdestino. Esta red de exclusivas marcas tiene por objetivo construir un capital de confianza, para que Bogotá y Colombia sean percibidas en el mundo como lugares que ningún viajero se quiere perder. 🦚

Curso del Cetre profundiza en el componente religioso de los conflictos



La religión, un elemento determinante de toda cultura, ha sido causa de muchos conflictos en la historia

Religión y conflictos internacionales

Por: Paula Bravo Medina

Angélica Alba Cuéllar, internacionalista y docente investigadora de Educación Continuada, es la conferencista encargada de dictar el curso que arrancó el 6 de octubre v seguirá hasta diciembre

proximarse a los conflictos internacionales que tienen un importante factor religioso resulta una tarea interesante y digna de análisis. Abordando problemáticas como la del Medio Oriente, Irak, Sudán entre otras, este curso destaca el papel predominante del discurso religioso como elemento de discordia.

Nova et Vetera habló con Angélica Alba Cuéllar, responsable del Curso "Conflictos Internacionales y Religión" del Cedi, sobre la importancia de la fe en los conflictos.

- Nova et Vetera: ¿Por qué es tan importante el componente religioso en los conflictos?
- Angélica Alba Cuéllar: Es primordial

partir del hecho que no hay conflicto entre religiones; se trata de un elemento adicional que complica los conflictos ya existentes. En otras palabras, la religión no genera conflictos por si misma, sino que es un componente catalizador.

- N.E.V: ¿Es algo reciente?
- A.A.C: Ahora se ha puesto nuevamente sobre la mesa el componente religioso como elemento fundamental en los conflictos. Elemento que hasta hace poco había sido considerado irracional, y por tanto no digno de analizar. Pero ahora juega un papel cada vez más relevante en todo aspecto. Por ejemplo, no son pocos los partidos políticos que tienen sus
- raíces en la fe, y por tanto, la acción política está fundamentada igualmente en ella. De igual forma, el tema del 11 de septiembre es un ejemplo del tema del radicalismo religioso.
- N.E.V:¿Cuáles son las motivaciones religiosas que impulsan a los actores al conflicto?
- A.A.C: Ante todo los grupos buscan defender su fe, y esto implica cumplir con una voluntad superior. Hay muchas maneras de estimular a los simpatizantes para que actúen bajo un discurso religioso que se cree proviene de una voluntad divina. En esta medida, la fe es una herramienta política eficaz para fines racionales y propósitos claros,
- a pesar de que lo que mueve son las pasiones.
- N.E.V:¿Cómo conciliar un conflicto con componente religioso?
- A.A.C: Las partes deben reconocerse como iguales a partir de los principios que tienen en común, tales como el perdón y la reconciliación. Lo importante es pasar de un factor conflictivo a un diálogo interreligioso a partir de conceptos que comparten. Ahora, los principios religiosos son inmutables, y no se puede negociar la fe ni esperar que una religión cambie sus preceptos porque otra así se lo impone; es casi imposible. Lo que debe hacer la religión, entonces, es propiciar las negociaciones. 🦓



Ciencia política, Gobierno y Relaciones Internacionales





Por: Lorena Patricia Núñez Sarmiento

Estamos inmersos en un mundo cuyas raíces desconocemos realmente. Preguntamos sobre las motivaciones históricas que caracterizan nuestro comportamiento y ello encuentra respuesta en una noción del mundo: hispanidad.

I concepto de hispanidad, sus características sociales, económicas, políticas y culturales, son algunos de los interrogantes que interesan a los pueblos que de una manera u otra se han encontrado relacionados con esta noción del mundo tan polisémica.

Este es el objetivo perseguido por el Congreso Internacional "Múltiples Formas de la Hispanidad" organizado por la línea de investigación Análisis de Procesos Históricos del Centro de Estudios Políticos e Internacionales – Cepi – de las Facultades de Ciencia Política y Gobierno, y de Relaciones Internacionales de la Universidad. Para ello, a través de conferencias realizadas por académicos e investigadores, mesas de trabajo y la recolección de las memorias del Congreso, se buscará establecer espacios propicios para el debate e intercambio de ideas sobre la multiplicidad de formas y características que adquiere la hispanidad en diversos aspectos, y la incidencia que este concepto tiene sobre la vida política en el mundo hispánico.

Este ejercicio brindará la oportunidad a la comunidad rosarista de vincularse a otros grupos de investigación en Colombia y alrededor del mundo. Grupos que comparten su interés por la temática y están igualmente marcados por la "profunda huella que el mundo hispánico (tan multicultural el mismo debido a su continuo y antiquísimo contacto con otras culturas como

la islámica, judía, portuguesa y mediterránea) ha dejado sobre todos nosotros", afirma Enver Torregroza Lara, profesor de carrera e investigador del grupo de investigación Análisis de Procesos Históricos del CEPI.

De acuerdo a Torregroza Lara, los rosaristas, los colombianos y latinoamericanos en general, "ya nos encontramos preparados para realizar debates y cuestionarnos sobre nuestras raíces para empezar a comprender nuestro destino, dejando a un lado ese sesgo y reduccionismo que evitaba mantener una discusión sobria, científica y razonable sobre nuestra particular cultura, tradición e identidad, distanciándonos un poco de la visión anglosajona sobre nuestra historia, y acercándonos a otras formas de la hispanidad".

Entre los conferencistas y ponentes del Congreso se encuentran: Genoveva Iriarte Esguerra del Instituto Caro y Cuervo - Colombia, con la conferencia sobre Lengua y cultura: Las diversidades de la hispanidad; Pedro Ribas, Universidad Autónoma de Madrid - España: Unanumo y su visión de América; María José Cano, Universidad de Granada – España: Los mitos y estereotipos del judaísmo hispano y su supervivencia en el mundo sefardí; Patricio Peñalver, Universidad de Murcia- España: La escritura de Fray Luis de León y el conflicto de las lenguas en el siglo XVI; Fernando Yurman, Centro de Estudios Sefardíes – Venezuela: La incidencia de la tragedia Sefardí en las ideas libertarias de Latinoamérica.

"La hispanidad, es un concepto que creemos define a todos los que hablamos en lenguas hispanas e ibéricas; y existe la certeza de que nuestra cultura está en buena parte explicada históricamente por la conquista y colonización de América hecha por los españoles", afirma Mauricio Restrepo Peña, docente e investigador de la Universidad del Rosario, quien también se encuentra trabajando como investigador asociado en la preparación de este Congreso.

El evento se llevará a cabo en las instalaciones de la Universidad del 23 al 25 de octubre del presente año, y está dirigido a todo público interesado en la temática. El profesor Restrepo Peña concluye que este Congreso "será la oportunidad perfecta para que el Rosario redescubra su potencial institucional e histórico propicio para adelantar más conocimientos en este aspecto que resulta tan importante en el mundo; asimismo, para que una vez más seamos pioneros en el estudio de estas nuevas perspectivas multidisciplinarias y multiculturales que sirvan de vínculo con la comunidad académica nacional e internacional".

Más información e inscripciones: analisis.procesoshistoricos@urosario.edu.co, Para los estudiantes y profesores rosaristas la inscripción no tendrá ningún costo. La cara de la Universidad en el exterior

La embajadora del Rosario

Por Sergio Camacho Iannini

En el tercer piso del Edificio Santafé se encuentra el lugar de trabajo de una profesional incansable, de una abogada que decidió apostarle a la internacionalización de la Universidad y de una mamá dedicada a sus tres hijos.



Siempre le ha encantado viajar y junto a su familia ha compartido experiencias inolvidables

res impresiones básicas son las que puede causar esta mujer luego de haber charlado con ella durante algunas horas. La primera, es que tiene un estilo imponente, pues es de esas personas que tienen muy buen gusto para vestirse. La segunda, es la de una trabajadora íntegra con metas claras y dispuesta a cumplirlas, y la tercera, la de una señora con buenos sentimientos, enamorada de su trabajo, de su vida, de su familia y sobre todo de sus hijos.

Jeanette Vélez Ramírez, abogada Javeriana de profesión, llegó a la Universidad del Rosario gracias al ofrecimiento del ex rector Mario Suárez Melo, con quien ya había trabajado en la Cámara de Comercio de Bogotá, de dirigir la Decanatura de Educación Continuada. Luego de nueve años en esta dependencia, tuvo el desafío de asumir la Cancillería. "Me pareció un reto muy interesante pues era una nueva dimensión dentro de la Universidad y una nueva dimensión profesional para mí", dice Jeanette.

Uno de los lineamientos de la actual rectoría es la dimensión internacional de la Universidad, es por esto que la Cancillería trabaja desde tres ejes principales: la internacionalización en casa, la cooperación internacional y la movilidad estudiantil. Hoy día la Cancillería es conocida por gran parte de la comunidad rosarista, pero "tenemos claro que la internacionalización no la hace solo la Cancillería, la hacemos todos. Las facultades están casadas con el proceso, nosotros apoyamos, coordinamos y ayudamos", menciona Jeanette.

Empero, es correcto afirmar que el gran éxito que ha tenido la Cancillería dentro de la comunidad, recae en ella; no en vano sus compañeros de trabajo la describen como una mujer que permite el buen desarrollo de las personas que se encuentran a su cargo. "Es una mujer 'echada pa' lante' y luchadora, logra lo que se propone, muy comprometida con sus cosas y tiene un gran sentido de pertenencia con la Universidad, a pesar de no haberse graduado acá", explica Rocío Díaz Amézquita, funcionaria de la Universidad y compañera de la Canciller desde hace doce años.

Sin dudarlo, Jeanette, menciona que su trabajo es una delicia, porque la ha hecho ser una mejor persona y ha puesto a volar su imaginación, ha logrado entender y respetar muchas culturas y ha entendido que la vida tiene muchos matices e interpretaciones distintas. Además, adora a su equipo de trabajo.

Conociendo el mundo y compartiendo con los hijos

Gracias a su trabajo ha tenido la oportunidad de viajar por varios países. Sin embargo, desde pequeña ha tenido el beneficio de conocer distintos lugares. Jeanette es la cara del Rosario en el exterior y es la encargada de crear acercamientos con universidades por fuera de Colombia y, asimismo, abrir las puertas del país para estudiantes y profesores extranjeros, todo en beneficio de los rosaristas.

Todos los años viaja a Francia tres veces durante sus vacaciones, a visitar a sus hijos, Jorge, Luis Felipe y Santiago, de los que, a pesar de la distancia, conoce casi todos los detalles de su vida. Es posible adivinar en sus ojos y expresiones, el amor tan grande que les tiene. "Lo primero que hago al levantarme los sábados y los domingos es conectarme a *Messenger* y saber en que andan mis hijos. Es una mecánica de vida un poco diferente, pero a todos nos toca adaptarnos a situaciones diferentes y a mí me tocó esta. Me gusta saber cómo están, qué necesitan, si están tristes, alegres, etcétera", dice Jeanette.

Sus viajes profesionales y personales son muy diferentes. En los primeros, dice tener una agenda obsesiva y muy bien planeada como requisito para emprender un viaje, mientras que, en los segundos, improvisa todo el tiempo y prefiere los viajes en carro, según ella porque le permiten parar donde quiera, porque puede vivir de cerca la cultura y compartir con las personas. Recuerda entonces una ocasión en la que visitó un pueblito alejado y pequeño en Austria junto con su ex esposo y se hospedaron en la casa de una señora. Esta no hablaba español, por lo que Jeanette se esforzó por recordar las clases de alemán que alguna vez tomó en la universidad y pudo entablar una conversación con la solitaria mujer, quien conmovida por su gesto, decidió no cobrarle la estadía ni la comida. "Me gusta ser de lavar y planchar", menciona con un tono risueño.

Jeanette ocupa gran parte de su tiempo en el trabajo, es por esto que cuando tiene tiempo para ella, decide primero, estar en contacto con sus hijos, hacer un poco de ejercicio y escuchar música y bailar. "Soy una melómana, escucho de todo, desde lo clásico hasta lo moderno, tengo música de todos los países y me encanta bailar", menciona Jeanette.

"Mi mamá siempre tendrá 20 años, siempre está lista a enfrentar nuevos retos y tomar riesgos para salir adelante. Le gusta viajar, hacer deporte, conocer cosas nuevas. Cada día con ella trae sorpresas", dice Jorge García Vélez, hijo de la Canciller.

Luis Felipe García Vélez, otro de sus hijos, dice que su mamá es una persona hiperactiva y que, a pesar de ser muy sensible nunca se deja abatir por las dificultades pues es una mujer luchadora.

La Canciller dice tener muchas metas para el futuro, entre ellas, quiere seguir desarrollando y



Jeanette Vélez está vinculada hace trece años a la Universidad del Rosario y desde hace tres es la Capciller

consolidando proyectos que posicionen a nivel internacional el Rosario. Asimismo, quiere continuar con el doctorado en el tema de cooperación y desarrollo que comenzó en la Universidad de Grenoble en Francia. "La veo en un futuro disfrutando de todo ese esfuerzo que le ha puesto a su trabajo. Ella ha sacrificado mucho tiempo de su vida privada por ofrecérsela a la Universidad y creo que esas cosas se devuelven, la imagino también disfrutando de ver a sus hijos profesionales y a sus nietos", dice Rocío Díaz.

"Creo que mi mamá va a terminar su doctorado y va seguir en un futuro corriendo por todos lados, eso nunca va a parar. Me la imagino viviendo en Europa, pues ahora llegó nuestro turno de consentirla", menciona Luis Felipe.

A pesar de conocer casi toda Latinoamérica, Europa y gran parte de los Estados Unidos, Jeanette dice no cambiar la gente, los climas, la biodiversidad y la historia de Colombia. Quiere tener un pie en Francia por sus hijos, pero no quiere perder contacto con Colombia. Se ve en un futuro amando a sus nietos, y menciona que se muere por tener una nieta, pues ya fueron demasiados hombres en la familia. También dice que algún día, cuando tenga el tiempo y la disciplina, aprenderá a tocar el piano antiguo que le regaló su ex esposo, y que hasta el momento es parte de la decoración de su casa.



El trabajo en equipo, según la Canciller, es lo que ha permitido consolidar muchos de los proyectos de esta dependencia.



6 Decanatura del Medio Universitario





Una asignatura que lo transporta al pasado

Cátedra Rosarista "Colombia 200 años. Bicentenario de la independencia 1810-2010"

Por: Sebastián F. Villamizar Santamaría



Se habló de ella en un almuerzo informal", dice el profesor Radamiro Gaviria, una de las cabezas detrás del proyecto, "ha sido una sorpresa que algo que nació de esa forma haya tomado vuelo hasta llegar a despertar tanto interés en diferentes organismos externos a la Universidad".

Cuando el profesor Gaviria estaba adelantando sus estudios de Maestría en la Pontifica Universidad Javeriana de Bogotá, se habló de la posibilidad de llevar a Con un método diferente al empleado por otras y de la mano de la Universidad Javeriana, la Cátedra Rosarista "Colombia 200 años" es una apuesta por llevar a los estudiantes a conocer la historia del país.

sus estudiantes de Cátedra Rosarista a una conferencia que se dictaba allí. Así, la actividad se convirtió en un proyecto de tipo institucional: una Cátedra Rosarista que, bajo el marco de los 200 años de independencia del país, acerque a los estudiantes a una realidad que tal vez muchos desconocen.

La Cátedra ha sido impartida como asignatura desde hace un año en el Rosario, adicional al semestre que llevaba como ciclo de conferencias en la Javeriana. Ésta aborda el proceso que vivió la República desde su independencia a partir de varios enfoques.

En el primer semestre de 2008 se habló sobre los hechos de la Independencia de Colombia y de las diferentes regiones. Este periodo el eje central es la configuración territorial del país. Para las próximas versiones se busca proponer este análisis histórico desde la economía y la política para finalizar, en el 2010, con los retos a los que se enfrentan el país y los estudiantes como responsables del desarrollo del mismo.

El trabajo realizado en la preparación de esta materia es conjunto: se desarrolla a través de un ciclo de

conferencias, unas veces en la Javeriana y otras veces en el Rosario, dictadas por expertos en los temas, no obstante, el manejo no es especializado. De hecho, el objetivo es familiarizar a los estudiantes de diferentes programas a una reinterpretación de las visiones tradicionales de la historia de estos dos siglos y brindarles nuevas lecturas de lo que ha sucedido en este período. Así, se generan espacios de discusión para abordar los desafíos a los que se enfrenta Colombia.

Lo que empezó como un almuerzo entre algunos profesores, directores y un decano, ha hecho eco en diferentes ámbitos del país como un proyecto institucional entre dos universidades. La Asociación Colombiana de Historiadores, la cadena Todelar, el periódico Portafolio y hasta programas de Presidencia de la República han prestado atención a este proyecto, que como dice el profesor Radamiro, y a pesar de los retos que implica adoptar este nuevo modelo en una Cátedra Rosarista, "ha tenido una respuesta muy positiva por parte de los estudiantes, profesores y público en general". Las conferencias son de entrada libre.

Rosaristas en importantes certámenes deportivos

Final del Torneo "Los Cerros"

Deportes Deportes

Es uno de los torneos interuniversitarios más grandes del país y, este año, la Universidad es representada por sus más destacados deportistas como participantes en las finales.

as finales del torneo "Los Cerros", que este año se celebran del 21 al 24 de octubre, tendrán lugar en Girardot. Para esta ocasión, la Universidad se presenta con 68 participantes en deportes grupales y 3 en disciplinas individuales.

Este evento se realiza desde hace dos años, y en él participan los deportistas sobresalientes de diferentes universidades de Bogotá. Para esta versión, el Rosario estará representado por las selecciones femeninas de fútbol y voleibol, y las masculinas de fútbol y fútbol sala. Estos equipos lograron estar entre los cuatro primeros lugares de cada disciplina.

Igualmente, los rosaristas participarán en ajedrez y tenis de campo. Compitiendo junto con 18 instituciones que participan en este torneo y los más de 5.000 estudiantes, la labor de los deportistas de la Universidad será la de demostrar un juego limpio, responsabilidad y exigencia en la disciplina deportiva.

Si quiere conocer más información sobre la programación de este torneo o de los otros deportes que se practican en la Universidad, cuáles son los horarios de entrenamiento y las fechas de partidos de las diferentes selecciones, acérquese a la Coordinación de Deportes de la Decanatura del Medio Universitario.



Los deportistas rosaristas en las finales del torneo del Grupo Deportivo Interuniversitario Los

» Viene de pág. 1



Los estudiantes mostraron su interés en la iniciativa de la Colegiatura

¿En qué consistió, entonces, la participación estudiantil frente a este tema? Las construcciones en esta sede se han retrasado por una situación que se sale de las manos de la Universidad. Se pensaba iniciar la adecuación del terreno del antiguo Polo Club hace un año, pero, con la propuesta del Plan Zonal Norte, este trabajo fue retrasado.

Este plan, presentado por la Secretaría Distrital de Planeación, consiste en la adecuación, extensión y mejoramiento de más de 2.000 hectáreas de terrenos al norte de la ciudad, desde la calle 170 hasta el peaje de la Autopista Norte. Así, se busca mejorar las vías, el uso de diversas zonas (recreativas, residenciales, comerciales, etc.) y, en últimas, definir el ordenamiento territorial en esta parte de la ciudad.

Además, este proyecto coincidió con el cambio de administración en la Alcaldía Mayor de Bogotá por finalización del período de gobierno de Luis Eduardo Garzón. El cambio al alcalde Samuel Moreno Rojas traía nuevas luces para la aprobación de este Plan Zonal, por lo que la gestión para iniciar la construcción en el nuevo campus tenía un nuevo aire.

Sin embargo, la aprobación se ha retrasado, y por esto no se han comenzado las obras en la Sede Complementaria de la Universidad. Por eso, la Colegiatura propuso una idea para hacer una petición formal a la Alcaldía Mayor de Bogotá y así iniciar la construcción en este lugar.

Esta recolección de firmas se trata de una iniciativa desde los estudiantes y para los estudiantes. Con el apoyo del Consejo Superior Estudiantil, y la propuesta de la Colegiatura, se vinieron recogiendo firmas desde el lunes 29 de septiembre hasta el lunes 6 de octubre para apoyar la petición a la Alcaldía.

Junto con las elecciones de Consejos por facultad, este movimiento de estudiantes muestra que ellos mismos quieren mantener una participación activa dentro de los diferentes mecanismos dentro y fuera de la Universidad. La participación estudiantil debe estar justamente en manos de los estudiantes. Ellos son quienes tienen otra percepción de lo que ocurre, proponen nuevas ideas y pueden apoyar las iniciativas que surgen dentro de la Universidad para que, en su condición de estudiantes, ayuden en la construcción de buenos proyectos para la comunidad rosarista. Al final, hacer realidad el nuevo campus del Rosario es un propósito de muchos y el verlo construido, el sueño de todos.

¿Qué está pasando ahora en la Sede Complementaria?

El campus de la Universidad ubicado al norte no es únicamente un proyecto a futuro. En lo que va corrido del 2008, se ha recibido a más de 9.000 asistentes y se espera que esta cifra aumente en los próximos meses.

Esta sede tiene una extensión de 44 hectáreas, en donde se encuentran cuatro canchas de fútbol, una de voleibol, una de ultimate, una de rugby, cuatro de tenis y otra de tenis de mesa. Además, cuenta con cuatro salones para eventos y reuniones, zona de BBQ, Internet Wi-Fi, parqueadero, servicio médico (especialmente para emergencias deportivas) y una Tienda Rosarista.

Las actividades que se realizan en ella son "académicas, culturales y lúdicas" afirma el Ingeniero René Rojas, gerente del Proyecto de la Sede Complementaria. "Cada día hay más actividades, desde las inducciones de pregrado y posgrado y los cursos IP hasta torneos y entrenamientos deportivos". (Ver recuadro)

Pero la utilización de la Sede Complementaria no se reserva únicamente a actividades de gran despliegue. Los eventos que se realizan allí buscan integrar a la comunidad rosarista en general. Si un estudiante organiza un grupo (como por ejemplo los clubes de idiomas) y quiere hacer uso de alguno de los servicios que tiene la Sede, puede solicitarlos en la Decanatura del Medio Universitario o directamente en su facultad.

Así, el nuevo campus busca interactuar con la comunidad rosarista en general. De nuevo, no es solo un proyecto a futuro sino una realidad que se hace notar cada día más dentro de la Universidad y que está allí para que los estudiantes, profesores y personal administrativo se acerquen.



Servicios por dependencia de la Universidad

Uso de los servicios por dependencia de la Universidad (Enero - Septiembre De 2008)	No de eventos	No de personas
Decanatura del Medio Universitario	19	2477
Decanatura del Medio Universitario - Jornadas Deportivas	18	3740
Departamento de Desarrollo Humano	18	530
Cidem	9	308
Facultad de Administración	7	937
Facultad de Jurisprudencia	5	104
Gerencia Comercial y de Mercadeo	5	597
Centro de Aseguramiento de la Calidad	3	17
Departamento de Planeación Académica	3	105
Facultad de Rehabilitación	3	72
Oficina de Recursos Donados	2	13
Cancillería	1	40
Cepec	1	15
División Administrativa y de Tecnología	1	17
Facultad de Ciencia Política	1	42
Rectoría	1	25
Planeación Financiera	1	9
Facultad de Medicina	1	10
Total	99	9058



8 Facultad de Administración (



Primero de su tipo en ser firmado por la Facultad

Convenio

de investigación con Servientrega



La Facultad de Administración le apuesta a este convenio con Servientrega para un fortalecimiento de la empresa y la academia.

Por: Ángela Lucia Noguera Hidalgo

l pasado mes de abril la Facultad de Administración firmó un convenio marco de cooperación en investigación con la organización Servientrega. Más que establecer relaciones de consultoría el convenio rescata la importancia y el papel de la investigación en la vida de organizaciones como esta.

El proyecto de la Facultad de Administración se desarrollará en conjunto con los investigadores de Servientrega quienes pertenecen al área de investigación denominada Modelo S, encargada del diseño y desarrollo de estrategias y planeación dentro de la compañía.

La primera fase consiste en la elaboración de un diagnóstico teniendo en cuenta el funcionamiento de la organización en cada uno de sus procesos en el

ámbito nacional e internacional. Con esto se pretende encontrar una nueva forma de comprender la organización e identificar su estructura desde el enfoque del pensamiento sistémico y las ciencias de la complejidad, con el fin de brindar al órgano directivo una nueva herramienta para la toma de decisiones.

Luego, el proyecto plantea la implementación de las soluciones pertinentes a la luz de los hallazgos encontrados en la etapa anterior. Dicho mejoramiento estará orientado en la aplicación de las diferentes herramientas de solución que brindará la Facultad de Administración, producto de sus investigaciones. Estas permitirán a la organización elaborar planes de mejoramiento y desarrollo de conocimiento, con el objetivo de contribuir a su crecimiento y continua evolución. La investigación, a desarrollar por el Grupo de Investigación de Perdurabilidad Empresarial, tendrá

un tiempo estimado de un año, aunque la relación se extenderá a programas de capacitación y formación para los colaboradores de Servientrega.

"El proyecto establecido en conjunto con la Facultad de Administración, no solo es pionero en el país, sino también es una novedosa forma de analizar el funcionamiento de la organización como un ser vivo, asegurando que dichos procesos interactúen de la misma forma que han sido diseñados y planeados. Esperamos con este ejercicio, no solo fortalecer nuestro Modelo Gerencial - Modelo S -, sino también que este nos aporte insumos para la toma acertada de decisiones estratégicas y, al mismo tiempo, aportar al desarrollo científico de las ciencias de la administración", así se expresa Guido Angello Castro Ríos, quien hace parte del grupo de Investigación y Desarrollo - Modelo S.

Ejercita tu mente

Propiciar un ambiente de estudio e investigación, es ir adelante en el tiempo

¿Cómo comportarse en la Biblioteca?

Por: Sergio Camacho Iannini

Para toda la comunidad rosarista un detallado decálogo de la Biblioteca de la Universidad.

a Biblioteca de la Universidad del Rosario cuenta con 10 reglas de comportamiento. Es importante que todos los usuarios lo conozcan, pues de ello depende el adecuado desarrollo y buen uso que se le de a esta.

Este es el decálogo, y está publicado en todas las sedes de la Biblioteca:

1 En la Biblioteca permanezco en silencio y ayudo a mantener un ambiente propicio para el estudio y la investigación.

Permanecer en silencio demuestra respeto y tolerancia, y además permite la concentración de todos los usuarios.

Para realizar trabajos en grupo sólo utilizo los sitios destinados para tal fin.

Los lugares permitidos para trabajar en grupo son las salas ubicadas en Casur, piso noveno de la Torre 1 y la Capilla de la Quinta de Mutis. Sin embargo, se debe mantener un tono moderado, en especial en la Capilla por el espacio que ocupa.

3 Dejo el celular en silencio y no consumo alimentos.

El celular debe permanecer en modo de silencio o vibrador con el fin de no perturbar la calma dentro de las instalaciones. Está prohibido tam-



En la Biblioteca no se debe hablar por celular y la maleta se debe dejar en los casilleros de la entrada.

bién consumir alimentos y bebidas.

4 Conozco el reglamento de la Biblioteca y me comporto de acuerdo con las normas.

El reglamento de la Biblioteca está disponible en la página Web. Es importante que los usuarios conozcan su contenido.

5 Evito obstaculizar las escaleras y los pasillos. Obstaculizar las escaleras y los pasillos puede ocasionar accidentes en casos de emergencia y además dificulta el flujo de personas.

Mantengo el orden de la fila en los casilleros y en la fotocopiadora.

Se deben respetar las filas y el orden. Hay que sacar todos los implementos de la maleta necesarios para el trabajo en sala, antes de entregarla.

7 Dejo el material bibliográfico consultado en el carro asignado para tal fin.

Luego de realizar una consulta en sala, se debe dejar el material en el carro asignado para dicho fin para que los funcionarios lo guarden en el lugar indicado. En caso de la devolución de un material en préstamo, este debe ser entregado directamente al funcionario.

8 Hago el trámite correspondiente para retirar el material de la Biblioteca y cumplo con los tiempos de préstamo.

Los usuarios que requieran llevar material en préstamo externo deben hacer el trámite correspondiente con un funcionario. Si un usuario no devuelve el material a tiempo está perjudicando a otros que lo necesiten.

9 Hago buen uso de los computadores y cuido los libros.

Los computadores deben utilizarse sólo para fines académicos. Los libros brindan acceso a la información y al conocimiento, además son las herramientas de estudio de los rosaristas ¡Cuídelos!

1 O Cuido las instalaciones y todos los recursos de la Biblioteca.

Las diferentes instalaciones de la Biblioteca de la Universidad y los recursos están destinados a cubrir las necesidades de los usuarios. Es entonces justo que las personas hagan un uso adecuado de estas facilidades.

Recuerde que si tiene en cuenta este decálogo de comportamiento, contribuirá a tener un ambiente apropiado para sus investigaciones y su desarrollo profesional y personal.



París II: más opciones para Periodismo

En el marco del convenio formalizado ya hace un año con la Universidad París II Pantheon-Assas, el programa de Periodismo y Opinión Pública ahora realiza intercambios docentes.

Rémy Reiffel, profesor titular de París II, visitará la Universidad del Rosario en mayo del próximo año para impartir un seminario. La llegada de Reiffel se inscribe en un intercambio docente del que también hará parte el director del Programa de Periodismo Germán Ortíz Leyva, quién visitará París para abril de 2009.

"Es importante este contacto porque fortalece el convenio ya firmado y nos acerca a concretar la

doble titulación", dice Ortíz. La idea es que haya un flujo bilateral de estudiantes y docentes entre las instituciones. Se espera que los estudiantes de París II de quinto año puedan venir a Colombia a realizar una maestría de la mano de Publicaciones Semana, convenio que en este momento se encuentra en trámite.

"Desde todo punto de vista este intercambio docente trata de posicionar a la Universidad y al pro-

grama de Periodismo", afirma por su parte Francisco Rodríguez Latorre, decano de la Escuela de Ciencias Humanas. "Además, para no estar acreditado todavía, ya es un paso muy importante para el programa", añade Rodríguez al referirse de igual forma a la maestría en proyecto. Se espera que para el segundo semestre de 2009 se pueda contar con el convenio con Publicaciones Semana, al respecto del cual se sostendrá una reunión el 21 de este mes.



Rosaristas ganadores del primer lugar en 'Ventanas' de la Universidad Javeriana



La fusión de la música típica colombiana con ritmos modernos fue la inspiración de las estudiantes de Periodismo.

n buen coctel cuida qué ingredientes contiene y en qué cantidad para que el resultado sea perfecto. Así, con precisión y cuidado las estudiantes Marian Romero y Pamela Leal García, produjeron hace ya un año un radio arte al que titularon "Coctel a la colombiana".

La mezcla de un tradicional acordeón con hip-hop, rap o música electrónica da como resultado interesantes mezclas que cada vez se hacen más comunes en el mercado. Música urbana de la mano del bullerengue del caribe o un bambuco ha probado ser la fórmula del éxito para artistas reconocidos como Andrés Cabas y Carlos Vives.

Pero este grupo de estudiantes no dio cuenta de los éxitos musicales que se escuchan en las estaciones populares y discotecas. Hablaron de los ritmos genuinos colombianos, los que aún fusionados siguen siendo bambuco, pasillo, porro y joropo, y conservan la esencia que los hace únicos.

Inspiradas en investigar lo que se necesita para obtener la mezcla ideal, las estudiantes de periodismo crearon un radio arte que diera cuenta de los elementos perfectos para un 'Coctel a la colombiana'.

Así comienza la receta:

"A un vaso de esencia de bambuco, agregue una copa de guitarra eléctrica, diez goticas de bandola genuina, cubitos de marimba pacífica y endulce con cumbia al gusto. ¡Salud! Disfrute del mejor coctel musical, a la colombiana".

El trabajo fue enviado a concursar a la Muestra Audiovisual universitaria Ventanas, organizada por la Facultad de Comunicación Social y Lenguaje de la Universidad Javeriana, que convoca a todas las universidades del país, y obtuvo el primer lugar en la categoría de radio.

Luís Carlos Ávila Rincón, pasante y organizador en la Muestra Audiovisual Ventanas, dice que los jueces dieron a este trabajo el primer lugar por su "creatividad, calidad y equilibrio entre la técnica de la realización y el impacto que causa el abordar la problemática", y añadió, "ser ganador de Ventanas refleja un trabajo creativo, de impacto en realización y en tratamiento".

"Queríamos hacer un recorrido por el territorio colombiano", dijo Pamela Leal, ganadora del premio, "y por eso mostramos las fusiones musicales, que combinan los elementos de muchas partes del país, con la finalidad de rescatar nuestras raíces".

José Luís Peñarredonda, también estudiante de Periodismo, participó de igual forma en la muestra y quedó como finalista. El trabajo que junto con Jaime León, también estudiante de la facultad, llevaba el nombre de "El Chocoramo". Este peculiar trabajo realizaba un perfil del popular ponqué y describía su historia.

El reconocimiento que los estudiantes rosaristas de Periodismo están recibiendo en distintos escenarios académicos, da cuenta de producciones dotadas con con una sensibilidad de excelente receptividad en los expertos en el negocio.

Actualidad 😂

Implicaciones económicas

Crisis financiera mundial

Por: Lorena Patricia Núñez Sarmiento

Entender la relación que guarda una crisis en el mercado inmobiliario de un país del mundo con la economía de otro resulta algo complejo para todos aquellos que no manejan la terminología relacionada con esta temática.

a actual crisis del mercado financiero estadounidense tiene sus orígenes en la iniciativa de Wall Street que en 1998 decidió abrir el mercado inmobiliario a los inversores extranjeros. Se buscaba que estos financiaran con su propio capital los préstamos hipotecarios que se necesitaban para ampliar la oferta de viviendas en Norteamérica, eliminando los tradicionales monopolios bancarios que gestionaban dichos préstamos.

Esto fue generando un mayor interés por parte de los empresarios externos a los bancos que querían invertir en este mercado. Contaban con la facilidad de hacerlo con los mínimos recursos y generando así el cien porciento de utilidades con respecto al monto real invertido. Los créditos *subprime* permitían a los inversores obtener el doble del capital empleado sin tener que costearlo de manera inmediata. El precio de las viviendas poco a poco

fue acrecentándose y las ganancias de estos empresarios también lo fueron haciendo.

El inconveniente surgió cuando, a mediados de este año, los compradores de bienes inmuebles dejaron de tener poder adquisitivo, para cubrir la deuda adquirida con los prestamistas, y estos perdieron las utilidades que le generaban los altos precios de este mercado, e incluso, el capital que habían invertido para lograr los préstamos.

Esta crisis repercute en la economía internacional, desde el momento en que el mercado inmobiliario estadounidense se convierte en un gran atractivo para los inversores extranjeros, y estos empiezan a inyectar su capital en este negocio; lo que finalmente produjo repercusiones en otros mercados como el petrolero el o de bienes y servicios.



Las Bolsas de Valores europeas, como la de Frankfurt, se encontraban desalentadas y preocupadas por la terrible caída en el precio de sus acciones, ocasionadas por la crisis en el mercado estadounidense.

Esto fue lo que sucedió en muchos países del mundo, sobre todo en las bolsas de valores de América Latina, que a pesar de no haberse visto afectados aún por la difícil situación en Estados Unidos, esperan con algo de temor y desconfianza las posibles implicaciones económicas que dicha crisis ocasionará a al desarrollo de la economía de sus países.

Por su parte, el gobierno central colombiano ha decidido reducir la meta de crecimiento económico para el 2009 del 5 por ciento que tenía planeado a un 3 o 4 por ciento. Por estas razones se recomienda a todos los compradores e inversores ser comedidos en sus gastos y, tener siempre en cuenta que la cantidad de sus ingresos no deben exceder sus egresos.

Ahorrar por el momento es la mejor alternativa para evitar ser afectados gravemente por esta conmoción en la economía mundial.

Hace seis años Oviedo se lanzó al ruedo con la música llanera

A sus 47 años, Pedro Oviedo reparte su tiempo entre su trabajo en la Universidad y su música.

"Historia gloria y leyenda orgullo para mi patria gestor de lo que hoy es quien en vida la fundara fray Cristóbal de torres aya en el cielo se halla pero antes que mi Dios a su presencia lo llamara nos dejó esta gran herencia su legado y su constancia cuenta el historiador doctor Luis Enrique Nieto a quien lo dicho relata" (Sic)

- "A tu memoria declamo" - Pedro Oviedo

Del llano al Claustro

Por: Paula Bravo Medina

Pedro Oviedo, auxiliar de audiovisuales del Edificio Casur es también cantautor llanero. En su tercera producción musical le canta al Claustro y la historia de la Universidad.

s usual encontrar a Pedro Oviedo recibiendo y entregando equipos en el laboratorio de audiovisuales del Edificio Casur. En los salones del mismo instala proyectores, enciende los computadores y *video beams* y permite que las clases transcurran sin mayores tropiezos. Pero entre labor y labor, la música que lleva en la sangre, la de su natal Macaravita (Santander) lo llama.

"Cuenta la historia", dice Pedro Oviedo como si recitara un pasaje llanero, "que cuando tenía yo dos años me llevaron para Apuré, Venezuela, y ahí me crié con la música del llano". Este funcionario rosarista ha compuesto alrededor de 340 canciones desde que tenía 13 años, pero fue solo hasta hace poco que le apostó a la producción discográfica.

En 2002, Pedro decidió lanzarse al ruedo como cantante y grabó su primer trabajo titulado "En la barranca del río", que contenía 15 canciones escritas e interpretadas por él mismo, en compañía de un grupo llanero. "Ese primer trabajo lo produje yo solo, desde el diseño hasta la grabación e impresión de las carátulas", cuenta el cantante. Ante la pregunta de si resulta difícil trabajar por su cuenta en la industria la musical, el funcionario contesta encogiéndose de hombros: "las cosas no son difíciles siempre y cuando uno le ponga el amor que siente por lo que hace, pero sí, hay que trabajar mucho".

Y así, de puerta en puerta, se dio a la tarea de distribuir su trabajo y darse a conocer. Tuvo suerte; la productora Sonoriente escuchó su disco y decidió vincularlo a la disquera, ofreciendo su trabajo en el punto de venta de la capital y otras copias en Venezuela. "El dinero igual viene del bolsillo mío, ¿de dónde más?", dice Pedro sonriendo.

Hoy, Pedro lanza su tercer trabajo, "Llanero, pata al suelo", trabajo para el cual contó con la ayuda de sus dos hijos, Diana y Freddy. Su hijo estudia producción de radio y televisión, y estuvo presente en la producción de todo su último disco. Actualmente, Freddy tiene planeado construir su propio estudio donde espera pueda continuar grabando el trabajo de su padre. Freddy es además músico del grupo, interpreta el arpa. Diana, por su parte es maraquera. Su esposa también está vinculada, "ella me apoya en todo lo que hago, es una parte muy importante de mi música", añade Pedro.

En este nuevo disco se ha incluido una canción muy particular, dedicada a la Universidad del Rosario. "A tu memoria declamo", se titula este tema que Oviedo decidió componer en agradecimiento a la institución que lo ha acogido por 19 años. "Pensé que la Universidad me había dado tanto que sería bueno componerle algo", dice Pedro.

Con este proyecto en mente consultó al Rector y pidió su autorización. "Me dijo que hablara con el dr. Luis Enrique Nieto, que él era un gran historiador y podía asesorarme", recuerda el cantante. Así, con la ayuda del Secretario General, nació el pasaje llanero que desde los días de Fray Cristóbal cuenta lo más relevante de la institución.

En la portada del disco, Pedro posa junto al río Ariari con los pies descalzos, un poncho llanero y el típico sombrero negro. Nada parecido a la imagen del diligente funcionario que en su trabajo viste de traje, camisa y corbata, llena planillas y contesta el teléfono de la oficina de audiovisuales. En su mente quizá nace una nueva canción, o repasa alguna otra preparándose para las presentaciones que usualmente hace en restaurantes de Bogotá, o en su querido Santander.

探题 Facultad de Jurisprudencia 11



Seminario sobre la seguridad seguridad social en el país

Nueva etapa de la Ley 100

Por Sergio Camacho Iannini

En septiembre las facultades de Jurisprudencia, Medicina y Economía organizaron en conjunto un seminario denominado Revisión a la Jurisprudencia de la Corte Constitucional en Materia de Salud.



En un comunicado de prensa de la Sentencia de Tutela T-760 de 2008, expedido por la Corte Constitucional se reitera que el derecho fundamental a la salud, comprende, entre otros, el derecho a acceder a servicios de salud de manera. Eficaz, oportuna y con calidad.

ara muchos expertos, la Sentencia de Tutela T-760 de 2008 es el resurgir de la ley 100 del año 93, la cual crea y regula todo el sistema de seguridad social en Colombia. Mediante esta tutela se solicita proteger el derecho a la salud y ampliar la cobertura del Plan Obligatorio de Salud –POS- con miras a lograr una verdadera universalidad en la prestación del servicio de salud. Sin embargo, este fallo tiene varios detractores y una de las principales razones de estos radica en que económicamente no es fácil de acatar.

Las facultades de Jurisprudencia, Medicina y Economía, a través del Observatorio Legislativo de la Universidad, organizaron un seminario en el que se presentaron visiones desde la Corte Constitucional, las áreas de la salud, economía y academia con respecto a esta tutela.

Con este fin participaron en el evento el magistrado ponente del fallo, doctor Manuel José Cepeda Espinosa, el viceministro de salud, doctor Carlos Ignacio Cuervo Valencia, el presidente de la Asociación Colombiana de Empleados de Medicina Integral – Asemi- Juan Manuel Díaz-Granados y por parte del Rosario, los profesores Catalina Latorre de la Facultad de Medicina, Ramón Abel Castaño de la Facultad de Economía e Iván Daniel Jaramillo, catedrático del Área de Derecho Laboral y Seguridad Social de la Facultad de Jurisprudencia.

La conclusión del Seminario fue un llamado urgente al Ministerio de Hacienda y al Departamento de Planeación Nacional –DNP- para que hagan presencia en el debate sobre dicha tutela y en cómo se hará la aplicación de este fallo de la Corte Constitucional.

Notables senadores asistieron al evento

Estudiantes

analizan el proyecto de ley de Reforma a la Justicia



Uno de los motivos que más atrae a los estudiantes a este tipo de eventos es que tienen la posibilidad de conversar con expertos en el tema y al mismo tiempo presentar sus opiniones.

Por: Sergio Camacho Iannini

En septiembre tuvo lugar la primera de las conferencias *en las que, los estudiantes* podrán opinar y debatir sobre el proyecto de ley de Reforma a la Justicia, presentado por el Ministerio del Interior y de Justicia.

ajo el nombre de Diálogo Abierto entre los estudiantes y el Congreso, los estudiantes de la Universidad, escucharon la posición del actual presidente del Senado, Hernán Andrade, del partido conservador y de la bancada del Gobierno, y el senador liberal, Héctor Elí Rojas. Sin embargo, más que un seminario o un foro fue una reflexión sobre el proyecto de ley en la que tanto senadores como estudiantes tuvieron la posibilidad de dar sus puntos de vista.

Entre los alumnos asistentes se encontraban los miembros del grupo Espíritu del 91, quienes hacen revisiones de temas de actualidad y se reúnen en grupos de estudio para debatir iniciativas como el proyecto de ley de Reforma a la Justicia. El estudiante, Yesid Doncell Barrera, integrante de este grupo, fue el representante de la Universidad del Rosario e intervino en el diálogo.

El evento contó con una buena acogida y participación por parte de los estudiantes. El próximo diálogo planeado planeado será entre las altas cortes y los alumnos. 🧶

Más información, Facultad de Jurisprudencia.

Llegó la hora de mostrar tu Universidad



i conoces la Universidad, te gusta hablar de ella, eres una persona enérgica, sabes distribuir tu tiempo y no te rindes ante las dificultades, participa en la convocatoria para ser parte de la Unidad Promocional de la Universidad del Rosario. Trae tu hoja de vida a la oficina 512 del Edificio Cabal. Plazo máximo 4 de noviembre de 2008.

Requisitos indispensables:

- Estar entre segundo y séptimo semestre de cualquiera de los pregrados de la Universidad
- Tener un promedio acumulado superior o igual a 4.0





Más de 200 personas asistieron a los cursos IP

Cautivando





I pasado 3 de octubre cerraron los cursos de introducción a la profesión - IP- en la Sede Complementaria de El Rosario. Los asistentes disfrutaron de una tarde de esparcimiento tras una jornada que les permitió acercarse a la oferta académica de pregrado de la Universidad.



Plazoleta 🕰

OCTUBRE

20 Lunes

* FERIA:

Experiencias de Voluntariado y Responsabilidad Social Organizan: Instituto Rosarista de Acción Social y el Consejo Superior Estudiantil

Martes

* Cátedra Islam

Claustro, 6:00 p.m. Cedi, Teléfonos: 3347484 -3412694

* **Charla:** El Renacimiento Italiano

Auditorio 2 del Edificio Nuevo 9:00 a.m. Cancillería rodiaz@urosario.edu.co

Miércoles

* Marketing
Relacional
y CMR Forum 2008

Evento de América Empresarial y la Universidad del Rosario Salón Rojo - Hotel Tequendama 8: 00 a.m. - 8:00 p.m. Educon - educon@urosario.edu.co 23 Jueves

* Noche de Cuba

Restaurante Habana 7:00 p.m. Asociación Rosarista asorosario@urosario.edu.co

Viernes

Responsabilidad

para directivos y servidores de las instituciones prestadoras del servicio de salud con el manejo de la cadena de custodia. Quinta de Mutis 4:00 p.m. - 8:00 p.m. Educon educon@urosario.edu.co

* I Festival de Tunas

Aula Mutis, 6:00 p.m. Decanatura del Medio Universitario

Lunes

* FORO NACIONAL

Voluntariado Juvenil y Responsabilidad Social Universitaria. Auditorio Central - Corferias 8:00 a.m. - 5:00 p.m. Instituto Rosarista de Acción Social y CSE juliana restrepoto@urosario.edu.co

Martes

* Curso:

Budismo, Espiritualidad y Cultura. A cargo de Olga Lucia Sierra. Hasta 16 de diciembre cetre@urosario.edu.co

Miércoles

* III Festival de Danza

Día de la danza Teatrino Decanatura del Medio Universitario

Jueves * Cine foro

Película: La celebración Sede Quinta de Mutis 4:00 p.m. – 6:00 p.m. Facultad de Psicología